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Успех - это 
знания

соцГАРАНтИИ

Пособия:
движение вверх

В этом году курс обще-
образовательной школы 
окончил 171 обучающийся. 
8 выпускников стали об-
ладателями знака «Алтын 
белгі», 9 учащихся получи-
ли аттестаты с отличием. 

21 июня в Большом зале 
акимата состоялось торже-
ственное мероприятие, по-
священное этому радостному 
событию.

Аким района Нуржан Уте-
генов поздравил выпускников 
с достойными результатами 

в учебе и вручил им отли-
чительные знаки, дипломы 
от имени акима области, 
поощрительные премии АО 
«Костанайские минералы». 

Присутствующие горячо 
приветствовали виновников 
торжества Ангелину Бычен-
ко, Гульназ Омарову, Диану 
Раимову, Ксению Русейкину, 
Аниту Сенько, Мираса Тен-
текова, Раушан Хазез, Елену 
Хайретдинову. 

Благодарственные письма 
акима района и поощритель-

ные премии градообразую-
щего предприятия получили 
отличники учебы Дильназ 
Елубаева, Айгерим Изтеле-
уова, Дильназ Курмангали-
ева, Томирис Кушербаева, 
Анастасия Малкова, Полина 
Масолова, Зарина Тартаева, 
Акмарал Турсунова, Анна 
Филиппова. 

Пожелаем всем выпуск-
никам жажды знаний, успе-
хов, неустанного движения 
вперед!

Тогжан ЖАмАнкулоВА.

Это второй по счету бри-
финг акима района нуржана 
утегенова с журналистами ре-
гиональных изданий с начала 
этого года. 

Прежде чем озвучить от-
веты на предварительные во-
просы, Нуржан Каиржанович 
рассказал о более актуальной 
проблеме - о реконструкции 
котельной и ремонте тепловых 
сетей. 

- В этом году проводится те-
кущий ремонт кровли котельной, 
подстанции и химводоочистки, 
на эти цели из местного бюдже-
та было выделено порядка 30 
миллионов тенге. Что касается 
установки газопоршневого ге-
нератора, тендер выиграло ТОО 
«ARKANTOR», уже несколько 
раз встречались с его предста-

вителями. Из 633 млн стоимости 
проекта 80% - это оборудование, 
которое должно поставить ТОО 
«Борусан». Согласно заверени-
ям последнего, оборудование  
уже в наличии, но немного не 
совпадают технические харак-
теристики. Поэтому поставщик 
должен согласовать параметры 
с техническим надзором, заказ-
чиком. Если все эти процедуры 
пройдут в течение месяца, то 
в ноябре оборудование будет 
в Житикаре. В сроки уклады-
ваемся, а это значит, проект 
будет реализован в этом году. 
Надеемся, к 1 декабря газовое 
оборудование будет запущено. 

Что это даст городу и потре-
бителям? Во-первых, это безо-
пасность городской котельной 
в случае аварийной ситуации, 

особенно в зимний период. Вто-
рое - это удешевление электро-
энергии, но насколько, сказать 
пока сложно, надо хотя бы год 
отработать в тестовом режиме. 

Что касается тепловых сетей, 
то в прошлом году в первый ме-
сяц отопительного сезона было 
более 25 порывов. В этом году 
провели обследование более 
60 километров магистральных 
сетей, по его результатам раз-
рабатывается проектно-сметная 
документация. На ремонт пяти 
наиболее уязвимых участков 
протяженностью полтора кило-
метра будет выделено 1,8 млрд 
тенге. Основные строитель-
но-монтажные работы проведут 
в следующем году, в этом успеем 
реализовать только один проект 
стоимостью 76 миллионов, кото-
рый прошел вневедомственную 
экспертизу. 

- Одна из самых больных 
проблем для Житикары - это 
Иловая гора, что на данном 
этапе делается для ее иссле-
дования? 

- Подрядная организация 
ТОО «НПК ЭКО ресурс» провела 
более 40 исследований расти-
тельности, донных осадков, взяли 
три пробы подводных вод, более 
двадцати поверхностных, столь-
ко же атмосферного воздуха и 
более 100 проб почвы. Осенью 
они должны выдать заключение и 
рекомендацию, согласно которым 
и будет принято решение, что 
делать с Иловой горой.

- Как скоро запустят поезд 
«Житикара - Астана»? 

- Вопрос не одного дня, мы 
постоянно держим связь с «Турк-
сиб Астана», с нашим областным 
отделением железной дороги, 
буквально вчера разговаривал 
с руководством КТЖ. Самое 
главное, с комитетом транспор-
та заключено допсоглашение 
о запуске железнодорожного 

сообщения Житикара – Астана. 
Это будет прицепной вагон к 
поезду 328 Костанай – Караган-
да. Но нас это не устраивает, 
мы добиваемся подключения 
вагона к поезду 043 сообщени-
ем Костанай – Алматы, именно 
этот маршрут должен обеспечить 
пассажиропоток. Надеемся, Мин-
транс услышит нашу просьбу. Но 
в любом случае в течение как 
минимум двух месяцев поезд из 
Житикары будет запущен. Каким 
именно маршрутом, сказать пока 
затрудняюсь, но что это событие 
не за горами - это однозначно.

- Что делать с бродячими 
собаками? 

- Проблема большая, она не 
только в Житикаре, а в целом 
по стране. ТОО «Парыз» за-
крыло приют из-за отсутствия 
финансирования. С начала года 
потратили более миллиона тенге 
на содержание 50 собак, стери-
лизации нет, кормления тоже. 
Сейчас ветслужба объявила 
тендер, на отлов и содержание 
его выиграла ветстанция, а на 
стерилизацию - алматинская 
фирма, и сейчас эта компания 
на связь не выходит. А без сте-
рилизации отлов и содержание 
– это бессмысленная процедура 
и трата денег. Желательно сте-
рилизацию проводить в тот же 
день, когда выловили бродячую 
собаку, затем, после нескольких 
дней наблюдения, животное воз-
вращают в его среду. При этом 
на содержание одной собаки 
выделяется всего 135 тенге, как 
на эти деньги можно обеспечить 
собак полноценным и сбаланси-
рованным питанием? 

Частичное решение вопро-
са связываем с правилами об 
обязательном чипировании до-
машних питомцев. В сентябре 
закон вступит в силу, надеемся, 
будет хоть какой-то сдвиг, люди 
перестанут выбрасывать на 

улицу питомцев, которые затем 
активно плодятся, пополняя сво-
ры бродячих собак. Ответствен-
ность за животных тогда будут 
нести хозяева, предусмотрены 
немалые штрафы.

- Что решили с централь-
ным озером? 

- Пока к единому решению 
по реконструкции центрального 
озера не пришли, поэтому на 
следующей неделе начнем за-
полнять его водой. Комбинат в 
этом году к реконструкции цен-
трального озера не приступит, 
так как есть разногласия среди 
населения. Сейчас городской 
акимат направил запрос в управ-
ление природопользования Тобо-
ло-Тургайской инспекции, чтобы 
узнать, состоит ли данное искус-
ственное озеро в реестре водных 
объектов, после получения отве-
та начнем разрабатывать про-
ектно-сметную документацию. 
Будет еще одно общественное 
слушание при разработке ПСД.

- Судьба здания между 
ЦОНом и Центром поддержки 
детей?

- Здание, расположенное по 
адресу г. Житикара, ул. Лени-
на, 108/1, в настоящее время 
состоит на балансе ГУ «Отдел 
строительства, архитектуры и 
градостроительства акимата 
Житикаринского района», в 
целях восстановления здания 
балансодержателем с 2022 
года начата разработка ПСД 
на реконструкцию. На эти цели 
из областного бюджета выде-
лены средства в размере 10,4 
млн тенге. После завершения 
работ (предварительная дата 
завершения - август 2023 года) 
будет направлена бюджетная 
заявка для выделения средств 
из вышестоящих бюджетов 
на строительно-монтажные 
работы.

м. мурАТоВ.

Брифинг

Реконструкция котельной, Иловая гора, поезд... 
О чем еще говорил Утегенов

Событие

Это связано с реализацией 
Социального кодекса РК и пору-
чением Президента Казахстана, 
который отметил необходимость 
усилить меры поддержки лиц 
с инвалидностью. С 1 июля 
повысят на 14,5% размеры го-
сударственных соцпособий по 
инвалидности, по случаю потери 
кормильца, специальные соцпо- 
собия, спецгоспособия лицам с 
инвалидностью всех трех групп, 
которым назначены пенсионные 
выплаты по возрасту или пенси-
онные выплаты за выслугу лет 
(за исключением получающих 
доплату к пенсионным выплатам 
по возрасту до размера месяч-
ного пособия по инвалидности).

Также увеличится размер 
спецгоспособия детям с инвалид-
ностью до 7 лет, проживающим 
в г. Байконыр и получающим 
пенсию по инвалидности в соот-
ветствии с законодательством 

Российской Федерации, жерт-
вам политрепрессий или лицам, 
пострадавшим от политических 
репрессий, имеющим инвалид-
ность или являющимся пенсио-
нерами, и тем, кому назначены 
пенсии за особые заслуги перед 
РК. Кроме того, повысят на те 
же 14,5% госпособия тем, кто 
ухаживает за лицом с инвалид-
ностью первой группы, родите-
лям, усыновителям, опекунам, 
воспитывающим детей с инва-
лидностью.

Увеличат пособия награж-
денным матерям, родившим и 
воспитавшим семь и более де-
тей, до 7,4 месячного расчетного 
показателя.

Повышение будет произведе-
но автоматически на основании 
сведений, имеющихся в инфор-
мационных системах социальной 
сферы.

«кн».

С 1 июля усиливают соцподдержку отдельных катего-
рий граждан.


